

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó en cualquier otro punto de España, en metálico, libranza ó vales del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que se servirá suscribirlos que no hayan sido previamente pagados.

AÑO XIV.—NUM. 1.065 DE PROVINCIAS. MADRID.—DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

Ayer fue recogido *El Constitucional* por una carta que publicaba de su corresponsal de París.

El cónsul de Francia en Tánger ha llegado á Valencia y piensa visitar una parte de nuestra Península, regresando despues á la ciudad arroqui.

Personas que deben estar bien informadas insisten en que los trabajos para continuar el ferrocarril de Andalucía hasta Santa Cruz de Madera habrán de proseguir muy en breve. De un momento á otro deben aprobarse ya en Fomento los estudios sobre la direccion de esta linea que va á atravesar á Despeñaperros con inmensas ventajas respecto de las trazas primitivas, acordando así el trayecto como disminuyendo los gastos y el tiempo necesario para la perforacion de aquella serie de montañas.

Dice un periódico de oposicion que solo á la prensa ministerial se ha debido el conocimiento de una real orden prorogando hasta fin de mes el plazo acordado para los aspirantes á registros de la propiedad. Sin embargo, nuestro colega ha podido ver esa real orden en las columnas de la *Gaceta de Madrid*.

Respecto del desenlace de la cuestion entre España y Venezuela, desentelaje que algunos periódicos creen contraria á los intereses y al honor del país, dice *La Epoca* que, sabiendo que se dan por aquel gobierno toda clase de satisfacciones á la España, que se acepta el compromiso de castigar enérgicamente á los reos de atentados contra los españoles, y de indemnizar todos los perjuicios causados por el gobierno venezolano á nuestros compatriotas, sostiene que la España ha conseguido cuanto debía esperar de la energia y dignidad de nuestra actitud en Venezuela, sin faltar á los altos principios de justicia y á las consideraciones elevadas que deben impulsarnos á estrechar mas y mas nuestras relaciones con las repúblicas americanas.

No tiene fundamento, como dice anoche *La Epoca*, la noticia dada por un periódico, de que el baron Tecco, ministro plenipotenciario del nuevo rey de Italia, no tardará en recibir la orden terminante de retirarse de esta corte, quedando rotas nuestras relaciones diplomáticas con el gobierno de Victor Manuel.

Está conforme con nosotros *La Epoca*, en negar crédito á lo dicho por otro periódico sobre que Inglaterra pagaría á España la indemnizacion de guerra que nos debe el gobierno marroquí.

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL DE JAVIER DE MONTEPIN.

Habiendo terminado satisfactoriamente la importante operacion de colocar el lunar, la joven sonrió á la imagen que se veia en el espejo y tiró impaciente de la campanilla.
La puerta se abrió para dar paso á una joven que se acercó cautelosamente como si temiera hacer algun ruido al pisar sobre la mullida alfombra.
Era una linda camarera, de mirada viva, alegre vida expresion, y cara risueña. Era, en fin, el tipo exacto de la picante camarista de la comedia francesa.
—¿Ha llamado la señora marquesa? exclamó.
—Sí; ha venido Merlae?
—Aguarda las órdenes de la señora.
—Hacedle entrar. La camarista volvió al cabo de un instante seguida de un personaje al que acabamos de oír llamar Merlae, y que no era otro que el maestro del célebre Leonard, y por consecuencia, uno de los peluqueros mas nombrados de París.
Merlae era gascón (podríamos haber omitido el decirlo, si nuestros lectores hubieran podido oírle hablar) y verificó su entrada en el tocador de la marquesa, como un hombre convencido de la alta importancia de sus funciones.
Ejecutó los tres saludos de orfandad con la rigorosa exactitud de un bailarín de baile ó de gimnasia, y sacó de su bolsillo las tenazas, los

Todo lo que la Inglaterra podría hacer respecto de Marruecos, añade, sería garantizar un empréstito que el sultán ha deseado realizar ya en diferentes ocasiones en la Gran Bretaña. Por lo demás, no teniendo el gabinete español compromiso alguno en este punto, ni con la Inglaterra, ni con Marruecos, la cuestion sobre la conveniencia ó inconveniencia de continuar ocupando á Tetuan, ó de contentarnos con la erección indemnizacion de guerra y las demas ventajas comerciales, políticas y religiosas del último tratado, es el estado que ya tiene este asunto, habría de ser objeto de la deliberacion de las Cortes, en opinion de *La Epoca*.

S. M. la Reina ha dispuesto que se aumenten cuatro plazas en la compania de Guardias jóvenes del cuerpo de la Guardia civil para los huérfanos de que trata la real orden de 12 de julio; siendo de la voluntad de S. M. que para subvenir á este gasto se abonen treinta y tres plazas de primera clase á las treinta y tres companias de los primeros tercios por el orden correlativo, siguiéndose abonando una plaza de guardia de segunda clase para cada una de las restantes companias ó escuadrones del cuerpo en los términos prefijados en las reales órdenes de 6 de marzo de 1833 y 19 de octubre de 1839.

De real orden se ha declarado que el año de abono concedido á la clase de tropa para optar á los premios de constancia por efecto del feliz natalicio de la augusta princesa de Asturias, hoy infanta de España, no sirva de ninguna manera para optar á la cruz de San Hermenegildo si ascendiesen á oficiales los individuos de tropa aun cuando no lo hubiesen utilizado, siendo solo aplicable para los premios de constancia.

Se está colocando la cañeria para establecer el alumbrado de gas desde principios del mes próximo en varias calles del cuartel alto de Madrid, debiendo muy pronto, segun hemos oído, estendarse esta mejora á la parte de la calle Aneha de San Bernardo, que aun conserva los antiguos faroles con luz de aceite.

Durante el mes de julio último ha capturado la Guardia civil veterana 331 individuos en esta forma: delincuentes 115, ladrones 46, reos prófugos 3, desertores 6, por rida 43, por heridas 56, por escuadrillo 117, y por embriaguez 1.

Una carta de Nápoles escrita con fecha 16 al *Cristianismo*, dice que lo que verdaderamente hay respecto á la dimision del general Cialdini, es que este, despues de haber intentado por todos los medios posibles acabar con la

reaccion, viendo lo inútil de sus esfuerzos, abandonó el campo para no exponerse á la bafa y escarnio de Europa, viéndose obligado á tener que huir vergonzosamente ante los partidarios fieles de Francisco II.
Las dos poblaciones de Pontegandolfo y Ca aldeni que los piemonteses han reducido á cenizas, matando antes á todos sus moradores capaces de tomar las armas, contaban cerca de 9,000 almas.
La barca que habia establecido para pasar el Segura, por el sitio llamado del Molino del Marqués, inmediato á las murallas de Murcia, se fué á pique el domingo último, habiendo ocurrido este suceso cuando no habia persona alguna en la barca.
El *Pueblo de Italia*, periódico unitario de Nápoles, dice que en casi todas las poblaciones de las Calabrias funcionan ya las autoridades de Francisco II.
Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Marsella 23.
«El Popolo d'Italia» de Nápoles, explicando las maniobras de los marineros ingleses en Castellamare, dice que no son mas que ejercicios. La escuadra debe guardar una estrecha neutralidad.
El Papa ha fijado para el 23 del próximo setiembre el consistorio en que tendrá lugar la promocion de nuevos cardenales.
Turin 23.
A consecuencia de los sucesos de Lago y de Peselos se cree que los reaccionarios han desaparecido de Avelino y de la Basilicata.
Pesth 23.
Abierta la sesion á las doce del dia los dos presidentes leyeron el rescripto real, cuyo contenido literal es como sigue:
«Considerando que la Dieta de Hungría no ha contestado á las invitaciones que le han sido dirigidas: considerando que, con gran sentimiento por nuestra parte, no podemos esperar de la Dieta, que tan enérgicamente ha desconocido sus deberes con gran detrimento de todos los intereses, una conducta ulterior saludable á la Hungría;
«Declaramos que se ha roto el hilo de las negociaciones posibles porque no podemos acceder á pretensiones cuyo objeto pasa todos los límites, y tenemos á bien que por el presente rescripto quede disuelta la Dieta, reservándonos la convocacion de una nueva, en el caso de que sea posible, en un plazo de seis meses.»
Pesth 23.
Ha sido muy mal acogido el rescripto que dispone la disolucion de la Dieta. En cambio los discursos

peines y todos los utensilios de su profesion, aproximándose, por fin, á la marquesa que le acogió con muestras de preferencia. No era asunto de poca importancia en esta época el tocador de una dama distinguida.
Quisieramos poder describir la obra artística del inteligente Merlae, pero necesitaríamos emplear gran número de términos técnicos incomprendibles para nuestros lectores, y lo confesamos francamente, incomprendibles hasta para nosotros mismos.
Nos limitaremos, pues, á decir, que era admirable ver machones de pelo, tomar entre los dedos del artifice las formas mas estrañas, perdiendo en una nube blanca y perfumada su lindo color castaño: debemos, sin embargo, convenir en que cuando el polvo hubo envuelto en una nube odorífica el edificio capilar, la marquesa apareció notablemente hermosa.
«Pero no lo hubiera estado mas aun, si conforme con la moda de hoy hubiese dejado sus sedosos bandés castaños rodeando su rostro y una trenza aterciopelada reemplazando por detrás la castaña y los bucles?»
Esta cuestion es demasiado grave y nos limitaremos á someterla á la opinion de nuestras bellas lectoras.
—¿Qué hay de nuevo, Merlae? preguntó con abandono la marquesa.
—¿La señora habla de la ciudad ó de la corte? exclamó el peluquero, con el pronunciado acento de su pais natal.
—De una y otra.

del señor Deack y del presidente de la Dieta fueron acogidos con estrepitosos aplausos.

Paris 24.
El 3 interior español, á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 41 3/4 y la amortizable, á 16 1/2; el 3 francés, á 68-60, y el 4 1/2 á 97-90.

Londres 24.
Los consolidados quedaban de 92 1/8 á 1 1/4.

EDICION DE LA TARDE.

Por real decreto de 21 del corriente, ha sido autorizada la constitucion de la *Compania anónima de los ferrocarriles de Sevilla á Jerez y Cádiz*, para que amplie su objeto social con arreglo á las alteraciones consignadas en la escritura adicional de 20 de julio último, y para que aumente su capital social hasta la suma de 133 millones de reales. Igualmente ha sido autorizada la constitucion de una compania con el título de *Tramway de Carcagente á Gandia*, y aprobados sus estatutos, señalándole el plazo de 30 dias para que dé principio á sus operaciones. También ha sido autorizada la constitucion de la *Compania del ferrocarril de Ciudad Real á Badajoz*, y aprobados sus estatutos, señalándole el plazo de 30 dias para que dé principio á sus operaciones.

Se ha dispuesto la creacion en el instituto de segunda enseñanza de Almería, de una cátedra de agricultura teórico-práctica, y otra de topografía y su dibujo correspondiente, que se provee en la forma que se determine por punto general, y en la inteligencia de que el instituto habrá de proporcionarse un campo de práctica para el estudio de la primera de las citadas enseñanzas.

Han sido aprobadas las propuestas que para la provision de curatos vacantes en sus diócesis han elevado los respectivos prelados de Toledo, Leon, Pamplona, Barbastró, Mallorca, Orense, Barcelona, Lérida y Avila, y en su consecuencia han sido nombrados los sujetos que ocupan los primeros lugares en las ternas.

Durante el mes de junio han entrado en el puerto de Santa Isabel (isla de Fernando Poo) los buques de guerra *Alecto*, *Leon*, *Ceres*, *Perla*, *Sumpter*, *Buffalo*, *Rancor*, *D'Estigny*, *San Jacinto*, y *Prometheus*; y los mercantes *Atherman*, *Hing Eyo*, *Aletta*, *Minerva*, *Elisa*, *Alice*, *Ilendles*, *Ethiops* y *Herdos of Alina*.

En Leira (Portugal), en el sitio llamado el Calvario, se han descubierto

vestigios de una poblacion que parece haberse encontrado allí gran cantidad de monedas y medallas romanas, se han hecho escavaciones y han aparecido muchas sepulturas de mamposteria, con esqueletos humanos completos y muy bien conservados, como tambien edificios cuyos techos habian sido hundidos, é indicios de haber existido allí una fabrica de hierro, de cuyo metal se han encontrado muchas barras. En muchas sepulturas, los huesos aparecen petrificados. En otro punto algo distante se ha encontrado un horno de cal, en el que habia como veinte fanegas de esta materia, tan fresca como si acabase de fabricarse. Créese que alguna gran calamidad sepultó una poblacion que allí existia.

El Contemporáneo dice, que no son de D. Tristan Medina los artículos sobre Ultramar que ha publicado nuestro colega. *El Contemporáneo* lo afirma, y nosotros debemos creerlo; pero no deja de ser cierto, que hasta se ha dicho que el mismo eclesiástico ha pretendido de la redaccion el defender el artículo denunciado.

El Contemporáneo de hoy protesta contra los que, segun nuestro colega, dicen y repiten que aquel periódico no tiene tras de sí mas que la proteccion de un banquero, de cuya voluntad depende, á cuyo criterio está sometido, y con cuyos recursos únicamente cuenta para sostener su vida.

La Iberia anuncia, que se ha formulado otra denuncia contra nuestro colega.

La Iberia dice, no sabemos con qué fundamento, que los individuos del ayuntamiento de Antequera, presos en Málaga de orden de la autoridad militar, han reclamado su fuero ordinario para ser juzgados, y que apoya esta reclamacion el tribunal de primera instancia de Antequera. El juzgado militar de Málaga, sostiene que debe entender en este proceso, y en vista de esta competencia, parece que el asunto se ha elevado á la resolucion del Supremo de Justicia.

Dice un periódico con referencia á cartas de la Habana, que la condesa de San Antonio, esposa del general Serrano, se disponia á venir á la Península, acaso en el vapor-correo que habrá salido de aquel puerto el 16 del actual.

Segun el *Norte de Castilla*, periódico de Valladolid, aunque se ignoraba la hora en que pasarían por aquella ciudad los señores presidente del consejo y ministro de la Gobernacion, un gran número de personas acudieron á

—Se ocupan mucho en la corte de la condesa Dubarry.
—¿Y qué dicen?
—Que acaba de dar orden á mi discípulo Leonard de inventar en ocho dias un nuevo peinado que reanime el amor de nuestro gran monarca, un poco alejado de la señora condesa.
—¡Ah!
—Quizá es un rumor sin fundamento, pero lo cierto es que monseñor el duque de Choiseul y monseñor el duque de Praslin, están muy contentos de semejante viveza.
—¿Y qué mas se dice?
—Se habla de un traje tejido con plata y oro y guarnecido de diamantes que la señora condesa Dubarry, acaba de encargarse con el mismo objeto que el peinado.
—¿Y por la ciudad que ocurre?
—Lo ignoro, no ocurre nada.
—¿Cómo nada?
—Nada... á no ser...
—¿Qué?
—Que hable á la señora marquesa de una historietita que circula de boca en boca, pero no sé si debe.
—¡Hablad, hablad!
—Solo por obedecer á la señora marquesa.
—Sin duda, es escucho.
—Tengo pues el honor de decir á la señora marquesa, que entre mis parroquianos se cuenta un joven de elevada alcurnia el mas joven, el mas agraciado y el mas calavera que se puede imaginar.
—¿Hé ahí un pomposo elogio.

—Es el parecer de todas las personas que lo conocen.
—Y ese félix se llama...
—El conde Rolando de Villarey; ¿no ha oído hablar de él la señora marquesa?
—No por cierto.
—Es extraño.
—¿Por qué? continuad.
—Pues el señor conde Rolando de Villarey es un galanteador afortunado y no conozco una mujer que plebeya ó noble sea capaz de resistirle.
—¿Lo creéis así? dijo la marquesa con sonrisa burlona.
—Tal como lo digo, repuso el peluquero con firmeza.
—Está bien... adelante.
—Pues el señor conde, prodigaba sus finezas á la señorita Albertina...
—¿Y quién es la señorita Albertina? preguntó la marquesa con desden.
—Una bailarina de la ópera.
—Ya, una de esas virtudes feroces de las que, segun decís, vuestro cliente tiene la costumbre de triunfar.
—La señora marquesa tiene gana de broma.
—¿Con vos? respondió con altivez la marquesa.
—Pido humildemente perdon á la señora: ¿qué otra razón puede decir que la señorita Albertina es una niña adorable? Pues bien, parece que ayer noche al salir ella de la ópera para subir al coche del señor conde, se la acercaron dos oficiales que la habian mirado mucho durante el espectáculo y le propusieron...
—¿Qué?

La estación y esperaron su llegada para saludarlos y ofrecerles sus respetos.

La comisión de agricultura de la sociedad de Amigos del País de Valencia, en vista de la serie de cosechas desgraciadas que está sufriendo la de la seda en las comarcas sericidas de aquella provincia, está reuniendo gran copia de datos y noticias a fin de ilustrar esta importante cuestión y contribuir de este modo a evitar tamaña calamidad.

En Nápoles fueron presos el 16 cerca de 40 eclesiásticos.

Según El Clamor, D. Julian Romea y su hermano D. Florencio, con la señora Borrobiano, inaugurarán sus trabajos en el teatro de Variedades con la comedia del Sr. Marco, titulada El sol de invierno, y que a esta seguirá El sí de las niñas, en la que desempeñará el Sr. Romea el papel de D. Diego, que ha sido hasta ahora patrimonio exclusivo del Sr. Arjona.

Los bailes de verano que se daban en el café del Prado, han cesado por ahora. Un periódico da como razón el que habiéndose dicho demasiado populares entre cierta clase de gente, ha optado el dueño del café por la clausura de aquellas; pero se ocupa activamente en adoptar medidas para mejorar el adorno del local; los bailes que se den serán por medio de suscripción y con billetes personales, á fin de hacer la reunión mas conveniente de lo que venia siendo. El primero de los nuevos bailes se dará dentro de tres semanas.

No es cierto que el célebre Sr. Pico, tan aplaudido por el público madrileño, haya sido contratado para tocar en un café cantante de Valladolid. Según se desprende de una carta que recibimos de D. Luis de Clementi, que se titula director del Sr. Pico, este artista dará conciertos al aire libre en la capital de Castilla la Vieja, como se acostumbra en Italia é Inglaterra. Anadó la carta á que vamos refiriendonos, que él tuvo la honra de tocar El carnaval de Venecia delante de SS. MM. en la noche del 16 en el teatro de Valladolid, y tal fué el entusiasmo que produjo, que el público, olvidando las leyes que prohiben aplaudir cuando presiden SS. MM., prorumpió en estruendos aplausos. SS. MM. expresaban en sus rostros las muestras mas vivas de admiración, llevando en sus manos como memoria la biografía y el toco pito del artista.

En el Hospital de Jesus Nazareno de esta corte, se admitieron en julio 8 enfermas, fallecieron 5, salieron 13, quedando existentes para agosto 210. En la casa de dementes de Santa Isabel, en Leganés, fueron admitidos 4 y salieron otros 4, quedando 135. En el Hospital de la Prine sa, fueron admitidos 310, fallecieron 22, salieron 235, quedaron 230. En el Real colegio Refugio de Valencia, salieron 3, quedaron 15. En el Hospital del Rey en Toledo, fueron admitidos 4, fallecieron 7, quedaban 70.

El día 29 del actual, á la una del día, se verificará en el patio principal

del edificio que ocupan las oficinas de la Deuda pública la quema pública de 5,198 documentos de varias clases autorizados en el mes de mayo último por pago de débitos, subastas y conversiones; de 341,131 coupons pagados por la tesorería de dicho establecimiento en el segundo semestre de 1860, y de 10,912 vales no consolidados de 200 pesos, de 1.º de mayo de 1818, renovados en 1822, que se hallaban depositados en el archivo de aquellas oficinas.

Ha naufragado en las aguas de Oporto el vapor inglés Corralina, procedente de Glasgow, que se dirigia á Cádiz. El cargamento y la tripulación se han salvado.

El distinguido actor D. Fernando Ossorio saltó el 25 de San Sebastian para Aguas-Buenas y Panticosa, con objeto de restablecer su salud desgraciadamente bastante quebrantada por el trabajo. Cada vez que el Sr. Ossorio ha tomado parte en la función, el teatro de San Sebastian ha estado lleno, y en la última el joven y popular actor fué llamado hasta cinco veces á la escena en medio del mayor entusiasmo, desempeñando la piececita del señor Eguilaz titulada Los Crepusculos.

El corresponsal del Diario de Barcelona confirma lo dicho por La Correspondencia sobre que es completamente inexacta la especie vertida por algun diario de que en Santander y entre la corte y su entourage se haya agitado en lo mas mínimo la cuestión ministerial. La Reina, dice el corresponsal, no ha pensado mas ni tenido tiempo para otra cosa, que para recibir las ardientes muestras de adhesión y de simpatía de que ha sido objeto durante su viaje; y su confianza en el general O'Donnell y sus colegas no ha disminuido en lo mas mínimo.

Va á hacerse en Madrid una gran publicación militar que consistirá en una Crónica general del ejército español, clasificada por regimientos y batallones, y una Biblioteca militar, completa. La Crónica irá ilustrada con retratos, grupos y figurines en fotografía, vistas y planos iluminados al cromó. Los grupos representarán el cuadro de oficiales de cada batallón. El director de esta obra es Sr. el D. Nicolás Castor de Cannedo.

Según anuncia un periódico, en el tren que salará diariamente por el ferrocarril del Norte hasta Villalba, á las siete y media de la noche, marcharán solamente las diligencias, sin viajeros, y los equipajes. A las ocho y media, en el tren correo, saldrán los viajeros. Hasta ahora parece que son diez y ocho las diligencias que se aprovechan de esta mejora.

Acaba de suceder un chasco que conviene dar á conocer, para que se eviten otros análogos, haciendo al efecto las oportunas advertencias. Según la Independencia Belga, un comerciante de Grosswardent (Hungria) entregó á un ordinario varias cajas de drogas para conducir las á Viena, recomendándole especialmente una caja

que contenia botellas. Esta recomendación, hecha á un aficionado á las especerías, era verdaderamente una locura irrisoria, y no debió tardar mucho en ocurrirle la idea de cercenar el contenido de las botellas (que suponía repleta de excelentes licores), llenando con agua el continente. Pero las botellas eran de clorofórmio, y no malo, según los resultados acreditados; y tanto el goloso del conductor; como otras personas que le ayudaron en la empresa de quitar las pajay, cayeron al instante como dormidas. El resultado fué la muerte de los dos que mas bebieron, y el grave riesgo porque pasaron el conductor y demás convidados. No pudo continuarse el viaje, y la justicia intervino. La botella de que bebieron contenia una libra de clorofórmio, y dejaron tan solo una tercera parte.

Ha muerto recientemente el doctor Heredia, decano de la facultad de medicina de Lima, al cual debe el Perú la creación de una verdadera enseñanza médica.

Próximol día en que debe celebrarse la subasta para el servicio de la correspondencia de las Antillas en 1862, propone un periódico que los dias de salida de nuestros vapores sean intermedios de las expediciones inglesas de Southampton, á fin de que pueda nuestro comercio y nuestro gobierno contar con cuatro expediciones mensuales en vez de dos. Dice que en ello no hay perjuicio para nuestra renta: 4.º, porque la vía inglesa es mas cara y nadie se valdrá de ella, sino para lo de grande ó urgente interés, para lo cual habrá de todos modos la vía de los Estados Unidos por Londres: 2.º, porque el flete que nosotros pagamos á los paquetes ingleses sería compensado con usura en los casos iguales por el comercio inglés, que tan importantes relaciones tiene con nuestras Antillas.

El Constitucional confirma lo que ayer decíamos respecto á que carece de todo fundamento la noticia de que las Cortes actuales van á ser disueltas.

Según El Siglo médico, algo variaron las enfermedades reinantes comparadas con las que se observaron en la última semana. Las calenturas catarrales y gástricas, las intermitentes, algunas de ellas perniciosas, las flemasías de las membranas serosas y mucosas y de los órganos parenquimatosos, fueron las dolencias mas comunes. Hubo bastantes casos de dolores reumáticos y nerviosos, de oftalmías, de erisipelas, de anginas, de flujos sanguíneos, y sobre todo, de irritaciones gastro-intestinales; pero por fortuna fueron muy pocos los enfermos que sucumbieron á ellas, siendo casi todos los que murieron de afectos crónicos del bígado, y pulmones.

Parece que en el pueblo de Purroy (Zaragoza), un joven fué al río con intención de bañarse, sin ningún cuidado, puesto que sabia nadar bastante bien; pero como no contara con un gran pozo que por aquella parte del río existe, cayó en él, y sin duda ni su

habilidad ni su fuerza le fueron suficientes, y no pudo salir de allí: un amigo suyo que habia ido á acompañarle, que se lanzó á la orilla, al ver que su compañero no salia, se arrojó al agua con objeto de salvarle; pero como supiera nadar, en vez de librar al otro la existencia, le cupo la misma suerte, quedando ambos en el fondo del suso dicho pozo. Enterada la justicia del caso, se dispuso inmediatamente el sacarlos, y por una de esas casualidades tan frecuentes, encontraron un tercer asfixiado, y al retirarse con los cadáveres, su asombro creció de punto al encontrar aun otro en la orilla; pero este no alegado, sino asesinado barbaramente: tenia una puntalada en el pecho, y á juzgar por el estado en que se le halló, debiera haber sido muerto dos ó tres dias antes.

Se han descubierto en la provincia de Chiapa, fronteras de Guatemala, las ruinas de una ciudad india que se supone anterior á la conquista de Méjico por los Aztecas. El monumento mejor conservado es un templo cuadrilateral de varios pisos y circuido de galerías sostenidas por columnas que recuerdan las construcciones ciclópeas. Los descubridores penetraron con dificultad en el edificio á causa de las lianas que obstaculizaban la entrada. Después de haber atravesado una especie de vestíbulo se encontraron en una sala inmensa donde su aparición suscitó un terrible tumulto entre las aves de rapina y los curuculagos que habitaban allí. Así que cesó un poco el ruido concierren que se hallaban en el sepulcro de los antiguos habitantes del pais y hallaron mas de tres mil momias perfectamente conservadas y colocadas en fila en toda la extensión de los muros. También se han encontrado en aquel templo groseras figuras de animales como las de los geroglíficos egipcios, y una especie de pirámide truncada con inscripciones que no dejan de tener analogía con los caracteres cuneiformes de los ninivitas.

Las muchas obras públicas que se proyectan y construyen en la provincia de Alicante, deben recibir un gran impulso muy en breve, pues se espera la pronta llegada de facultativos que se encarguen de su dirección.

Sobre la próxima ida de S. M. el rey á Zaragoza para inaugurar la vía férrea entre aquella capital y Barcelona, dice un periódico zaragozano que S. M. se hospedará en el palacio arzobispal, para cuyo efecto se habia dispuesto alajar las habitaciones que ha de ocupar, y que si como se decia iba S. M. á Barcelona primero, iria allí una comisión del municipio de Zaragoza para acompañarlo hasta esta ciudad.

La Patrie declara, que el reconocimiento del reino de Italia por Francia, no consagra el nuevo órden de cosas porque contiene reservas formales sobre todos los puntos que separan la política del gabinete de las Tuilerías, de la política de la corte de Turin. El mismo periódico imperialista dice que lo ocurrido hasta hoy en Italia es un ensayo y no un resultado, y añade que la retirada de las tropas francesas de Roma debilitaría el poder moral de

Francia, comprometeria al pontificado y entorpeceria la independencia italiana á merced de los perros.

El viernes por la tarde, dice un periódico de Alicante, salió el batallón de Buñola que se halla de guarnición en esta plaza y alguna fuerza de carabinieri de á caballo con el objeto de verificar una revista. El señor comandante general tuvo lugar de observar el buen estado del batallón, y en algunas evoluciones militares pudo conocer qué cada día va adelantando mas la táctica de nuestro disciplinado ejército.

Es de lamentar que las municipalidades olviden una, quizás la mas sagrada de todas sus obligaciones, que es la instrucción primaria. Y sin embargo, son muchos los ayuntamientos que tienen continuamente en descubierto esta principal atención. En la provincia de Valencia solamente han sido conminados 68 alcaldes por falta de pumbe.

Los vapores que llegaron á Málaga el lunes por la mañana tuvieron necesidad de detenerse á corta distancia de tierra á causa de la densa niebla que no permitia distinguir objeto alguno; uno que llegó de Poniente se vio obligado á parar su máquina en la boca del Estrecho durante dos ó tres horas por igual motivo, continuando todos su rumbo después que los rayos del sol despejaron el horizonte.

El excesivo calor que se siente en Córdoba fué causa de que el viernes muriese asfixiado en el término de aquella ciudad un trabajador.

La distinguida artista, señora doña Teresa Isturiz, ha llegado á Madrid, procedente de Cádiz, debiendo salir en breve para Barcelona, donde está contratada como primera tiple del teatro de la zarzuela.

Los periódicos de Valladolid sienten que el Sr. Canalejas, catedrático de literatura de aquella universidad haya sido agregado á la central, y lamentan que esto se aleje de sus discípulos que tanto le aprecian y de la sociedad vallisletana, donde tenia adquirida las simpatías consiguientes á su elevado talento y á su afable carácter.

Nos escriben de Reinosa con fecha del 22 noticiándonos la llegada á aquella población del señor duque de Tetuan y el Sr. Posada Herrera. La población en su mayor parte habia acudido á saludar á los viajeros, siendo recibidos con músicas, co etes y campanas. Después de almorzar continuaron su viaje hasta Torre la Vega, donde se apodó el señor Posada para trasladarse á su posesion de Miengo. El señor duque y su señora siguieron su viaje, y en Reinosa fueron recibidos por el Sr. Salaverria, desde donde tomaron los carruajes y se trasladaron á Ontaneda.

La municipalidad de Valencia dicen que ha colocado una bomba peria del sistema Oiler para regar el camino del Grao, siendo satisfactorios los resultados del aparato, y muy ventajosos comparados con los de las antiguas norias.

—Que los acompañase á cenar.
—Y ella aceptaría?
—No por cierto, rehusó, lo que visto por ellos quisieron llevarla á pesar suyo.
—¡Hola! ¿y qué sucedió?
—Que ella comenzó á gritar, pidiendo socorro.
—Es inverosímil lo que me contáis.
—Pues es sin embargo verdadero. El señor conde, reconoció la voz de su amada, acudió con la espada desnuda, acometió á los dos oficiales haciendo á cada una nuevos ojales en sus casacas, después de lo cual colocó á la señorita Albertina en su carruaje y la dejó tranquilamente en su casa, como si nada hubiera sucedido.
—¿Y decís que se ocupan de eso?
—Ya lo creo, todo el mundo habla de ello y los soldados espían la casa del señor conde.
—¿Para qué?
—Para llevarla al Chatelet por el pronto.
—¿Está preso.
—No, todavía.
—¿Como?
—Porque no le han hallado en su casa: se cuela y hace bien.
—¿Y qué consecuencias tendrá esa aventura?
—Las consecuencias valdrán poco y el señor conde reaparecerá en el mundo dentro de poco tiempo, porque cuando han visto el combate le dan la razón. ¡Oh! es un joven muy galante, muy valiente y muy agraciado el señor conde de Villarey mi cliente.
—Merlac, exclamó la marquesa, á quien sin duda cansaba ya la charla del peluquero, traed mas adelante esta bucle izquierdo!

—La señora marquesa le quiere así? ¿desea algo mas?
—Poned mas polvo á este otro lado, levanta el cricon... bien, así está bien. Hemos concluido.
—¿A qué hora me necesitará mañana la señora marquesa?
—A las cinco: voy á la comedia italiana.
Y el peluquero se retiró después de repetir sus tres clásicos saludos con la misma corrección que á su entrada.
—¡Marieta!
—¡Senora!
—¡Id á pedir al señor marqués la lista de convidados que tenemos para la fiesta de esta noche, y traedme la.
—Voy, señora.
La camarera dejó el tocador y en breve volvió con la lista pedida.
La marquesa la tomó recorriéndola rápidamente: sabeis lo que buscaba en esta lista la linda hija de Eva, nuestra primera madre, y por consiguiente la primera curiosa? El nombre del conde de Villarey.
No le encontró.
—De todos modos, murmuró, no hubiera venido, puesto que tiene necesidad de vivir oculto algun tiempo.
—La señora marquesa quiere vestirse? preguntó su doncella.
—Sin duda.
—¿Qué vestido quiere ponerse?
—No sé.
—El vestido rosa?
—No.

—El azul quizá?
—Mejor, el azul me sienta mal.
—El tejido con plata.
—Es demasiado pretencioso para estar en casa.
—Uno de terciopelo negro?
—Ese es demasiado sencillo.
—Cree que la señora debería escoger un vestido blanco.
—Teneis razon; traedmele.
La marquesa, pues, se puso un magnífico traje de raso blanco, cuya doble falda estaba sostenida por broches de perlas de incalculable valor. Estaba encantadora.
—¿Traigo el aderezo de brillantes? exclamó la camarera.
—No; el de perlas, que juega mejor con el traje.
Y ciñó á su cuello un hilo de gruesas perlas, cuya blancura quedaba oscurecida al descansar sobre su cutis.
Después se contempló en un magnífico espejo, sonriendo satisfactoriamente. Nuestros lectores, habrán ya comprendido que esta mujer encantadora era la marquesa Diana de Lormois.

—El señor marqués que pregunta si la señora puede recibirle.
—Que pase. LA VIER DE MONTEPI.
El marqués de Lormois entró en la estancia. No haremos el retrato de este personaje que figura muy secundariamente en nuestra historia, y bastará decir que era un hombre de exterior agradable, de treinta y seis á treinta y ocho años, que sabia llevar admirablemente el sombrero debajo del brazo y jugar con distinguído abandono con los encapes de Malinas de sus vueltos y chorrera. En materia de elegancia el marqués de Lormois habia heredado todas las buenas tradiciones de sus antepasados.
Adelantose y besó con galanteria la mano de su mujer, exclamando:
—¿A fe mia, marquesa, habeis descubierto el medio de hacer un imposible.
—¿Yo misma.
—¿Y qué es ello?
—Estar hoy mas encantadora que de costumbre.
—¿De veras? exclamó Diana sonriendo, ¿me encontráis linda?
—Como nunca.
—¿Lisonjero...
—¡Ah! Marquesa.
—Bien, basta, os creo... y decidme, ¿qué me queréis?
—En primer lugar veros.
—¿Y después?

—Mientras Diana se ponía los guantes Hamaron suavemente á la puerta del tocador.
—¡Marieta, ved quien es, dijo á su camarera.

Han fallecido ya cuatro personas en Llobregat de las diez y seis que fueron mordidas por un perro rabioso. El vecindario estaba alarmado con aquellas desgracias.

Hemos tenido el gusto de saber, dice un periódico de Córdoba, y con satisfacción lo participamos a nuestros lectores, que el cambio de hierro de esta capital a la de Sevilla, acaba de unirse con el de esta última ciudad a Jerez y Cádiz, por medio del canal que proporcionará la gran comodidad de que los viajeros y las mercancías puedan dirigirse directamente de Córdoba a Cádiz, ó a cualquiera de los puntos intermedios de ambas líneas.

El camino que desde Montoro conduce por la margen del Guadalquivir al interior de Sierra Morena, va a experimentar una importante mejora, debiendo comenzarse en breve las obras.

Hace cuatro días se incendió la hoja del cortijo de la Rinconadilla, término de Córdoba. Inmediatamente se presentó la Guardia Civil del puesto de las Cumbres, la cual auxiliada por los operarios de los predios inmediatos, lograron extinguir dicho incendio, después de cerca de dos horas de trabajo penoso. Se quemaron, según parece, unas cien fanegas de grano.

Los remeros de los puertos vizcaínos tratan por todos los medios legales y honrosos de provocar a las de Castro a que acepten el regateo a que los han retado. En vista de que los castreños dicen que son pobres, el gremio de Bermeo propone la lid sin interés ninguno. El representante del gremio de Lequeitio hace las siguientes proposiciones: 1.ª Elija Castro una lancha trainera ó mayor de altura de su gremio, y yo elegiré otra del mio. Se pondrán 2,000 rs. por cada remo, si las lanchas son de 14 a 20 remos ó mas cantidad si gustan. 2.ª Corriéndose una distancia de cuatro leguas dará Lequeitio a Castro 400 pies de ventaja; si cinco, 600 y si seis 800 pies.

Ya está cubierto el servicio de empleados en toda la vía férrea de Lerida a Zaragoza.

Un diario de Murcia da cuenta de haber sido entregada a la autoridad competente una senora de aquella vecindad por haber servido a su esposo una botella de vino envenenado, que por fortuna no habió por tener alguna sospecha de las criminales intenciones de su mujer.

Las empresas para explorar aguas se aumentan mas cada día en la provincia de Aticante, convencidos los pueblos de la necesidad en que están de obtener a toda costa este principal elemento de vida, tanto para las poblaciones como para los campos.

Ya está organizado el servicio de correos para que desde el primero de setiembre mantengan diario los pueblos de Alhama, Archena, Fortuna y Mula, en la provincia de Murcia.

El domingo 18 del actual falleció en Zaragoza después de una breve enfermedad la Excmo. Sra. doña Mariana de Altarriba y de Azcon, condesa viuda de Atarés y de Alba Real, Grande de España.

Ha llegado a Tarragona el señor obispo de Barcelona de paso para Mallorca donde piensa estar algunos días.

Al pasar S. M. por Burgos, según dice el *Irrac-bal*, entre otras cosas que preguntó al jefe de la línea del ferrocarril del Norte, parece que fue una la de saber para qué época estaría terminado el ferrocarril hasta Miranda, porque deseaba visitar las provincias vascas el verano próximo. El jefe de la línea contestó a S. M. resuertamente, que en todo este año quedaría terminada la línea hasta Miranda.

En los primeros días de setiembre llegará a Paris el nuevo nuncio de Su Santidad, monseñor Chigi cuyo nombramiento ha sido muy aplaudido por el cuerpo diplomático.

El emperador de Turquia ha concedido a los cristianos de la Herzegovina autorización para construir iglesias y conventos y para fundar escuelas.

El Sr. Saavedra, profesor de la escuela de caminos, comisionado por la Academia de la Historia para dirigir las escavaciones que han de hacerse en el sitio donde existió la famosa Numancia,

ya se halla en Soria y ha debido principiar ya sus trabajos de investigación.

Se están alistando en Reus los individuos que han de componer la compañía de bomberos, la cual quedará formada en breve.

Los franceses hacen de ensayar en las costas del imperio y de la Argelia el cultivo artificial de la esponja, para ver si pueden libertar así a su país del tributo que paga por este concepto al extranjero, y que asciende, según dicen, a 11 millones de francos.

El *Gerundense* ha sido condenado por el tribunal a 4,000 rs. de multa y las costas en la causa que se le siguió a instancia del administrador principal de Hacienda de aquella provincia.

La *Patrie* acusa a los periódicos franceses adictos a los piemonteses, entre ellos al *Diario de los Debates*, de que en los asuntos de Nápoles están engañando al público hace un año, ocultando ó atenuando la mala situación de los invasores de aquel país. Al mismo tiempo la *Patrie* recuerda sus ilusiones que en efecto nadie le puede negar a que se la tenga por adicta a la unidad italiana.

Ha comenzado a variar la temperatura en Barcelona, sintiéndose algun fresco y presentándose aparatos de lluvia. Con este motivo recuerda un diario de aquella capital, que lo pronosticó por el astrólogo Zaragozaño coincide con las variaciones meteorológicas que se observan.

Los festejos que se preparan en Zaragoza para la inauguración de la vía férrea parece que aun no están acordados en su totalidad, pero se sabe ya que habrá una gran función religiosa, arcos de triunfo, iluminaciones, músicas, adornos en las calles y edificios, y limosnas y dotes para los pobres. De Barcelona dicen que hay pedidos mas de cuatro mil billetes para asistir a los festejos en la capital de Aragón.

Las tropas de infantería que habia en Oviedo y algunos caballos de la Guardia civil han salido para Gijón con objeto de asistir a dar la guarnición en la plaza de toros y hacer el consabido despejo.

Después de visitar el general Prim las fabricas de Truvia y Langreo se le espera en Oviedo para que asista a una cacería que tiene preparada en su obsequio el señor marqués de Campo Sagrado, debiendo salir luego el marqués de los Castillejos para Madrid, donde se encontrará el 6 de setiembre probablemente.

En el distrito municipal de Lorca, y en el segundo trimestre de este año se han verificado 439 bautismos y 74 matrimonios, habiendo ocurrido 228 defunciones.

En los seis primeros meses de este año se han importado en Barcelona 1,160,142 quintales de carbon de piedra procedente de Inglaterra, cuyo valor no baja de mas de once y medio millones de reales. El día en que las industrias de aquella capital puedan obtener el carbon de San Juan de las Abadesas a 5 rs. el quintal, se beneficiarán sus manufacturas en cerca de seis millones, sin perjuicio del mayor desarrollo que podrán dar a todas las industrias existentes y las que se establecerán a la sombra de la baratura y abundancia del combustible.

En la segunda sesion del Congreso artístico y literario de Amberes se leyó una carta de Victor Hugo: «La propiedad de las obras literarias y artísticas, dice el famoso escritor, es una propiedad sagrada entre todas las propiedades; es mas que una propiedad: es una creación. Mientras esta verdad fundamental no se reconozca por las legislaciones, la ley será respecto a los autores escritores y a los autores artistas un flagrant delito público y permanente de espoliación.» Los debates durante la espresada sesion versaron sobre si debía ó no discutirse la perpetuidad de la propiedad artística y el Congreso votó negativamente. Durante la discusión no faltaron oradores, entre ellos el baron Thavlor, que se mostraron favorables a la perpetuidad de la propiedad artística, y sobre todo de la propiedad literaria. Seguiremos el hilo de estas interesantes discusiones y daremos cuenta de sus resultados.

El mercado monetario de la Habana ha seguido mejorando cada día, y con las continuas llegadas de metálico, la confianza se ha restablecido completamente, y hoy se puede colocar con facilidad papel bueno, de 7 a 10 por 100. Las acciones del Banco Español obtienen hoy 25 por 100 prima sin el dividendo, y las de Almacenes de Regia, que estaban al 20 por 100 desuavato con el dividendo, están hoy muy buscadas al 8 por 100, y a este precio se ha vendido. Los cambios en aza siempre a última hora por el anterior correo, se llegó a pagar hasta 13 por 100 por Londres, fluctuando desde entonces ese papel desde 13 a 14 1/2 por 100; pero a este último límite poco se ha hecho, y solo el alto premio del seguro de guerra, es el que impide que se remita metálico en lugar de papel.

El 20 por la tarde se verificó en Gijón el espectáculo de una cucana de mar, como uno de los anunciados en las fiestas que ahora celebra aquella población. Por un cálculo muy prudente, dice una correspondencia de aquella ciudad, puede asegurarse que no bajaban de ocho mil las personas que formaban el juego. La darsena toda estaba cuajada de lanchas, y ofrecia un aspecto al par que vistosísimo muy poético, la reunion de escantadoras jóvenes que en dicho sitio se encontraban. Los muelles parecían un mosaico: soldados, marineros, mujeres, cuyos pendientes alados a la cabeza presentaban docientos mil colores, constituían una multitud que se apiñaba ansiosa de contemplar los chapuzones que los aficionados se daban, que no fueron pocos. No fueron muchos los que lucieron sus habilidades equilibristas, y en la docena y media que se presentaron, solo dos lograron ganar el premio muchas veces. Uno de ellos era un joven de bien corta edad.

Nos dicen de Cartagena que la cuestión del ferrocarril, decidida a favor de los intereses de la provincia, llegó a tiempo para que la alegría natural de tal resultado se uniese a la que siempre produce la temporada de ferias, que como es sabido estuvo animada en extremo. La población sigue obrando cada vez mas vida con las obras del puerto y las del arsenal, en las que se ocupan muchos miles de trabajadores. Cartagena, dice la correspondencia a que nos referimos, ha llegado después de una postracion ismense, al estado en que la preponderancia española era conocida en todo el mundo, y esta nueva fuerza vital que hoy la anima y la devuelve su pasada importancia bien conocen sus hijos que es fruto de una administración a la que siempre estarán agradecidos.

EDICION DE LA NOCHE

El *Contemporáneo* de hoy pide que el gobierno diga cuáles son las concesiones y satisfacciones que hemos obtenido de Venezuela; pero ya conocerá nuestro colega que de estos asuntos solo acostumbra dar cuenta los gobiernos ante la representación nacional, y así se hará, si llega el caso, en la cuestion presente.

Algunos periódicos muestran escaseza porque de Zaragoza y Valencia han salido pequeñas columnas a recargar el Maestrazgo y el Alto Aragón. Pero lo extraño es su estranjería. A nadie se le oculta que no faltan personas en nuestro país mal avenidas con el orden, y nadie debe estranjar que el gobierno vigile para que no puedan repetirse sucesos como los de Loja.

Una y otra vez repetimos, porque tenemos la mas completa seguridad de la exactitud de nuestras palabras, que es absolutamente falso que la Inglaterra trate de abogar a España lo que aun nos adeuda el gobierno marroquí. Este es quien debe a España, y este quien tendrá que pagarnos, caso de que España consienta en recibir su tardía paga, atendiendo a la situación especial del imperio, y al buen deseo que siempre ha demostrado de cumplir con nosotros. Lo que el conal inglés haya hecho ó dicho en Tanger, a quien puede importar antes que a nosotros es a los ingleses. La verdad es que el gobierno inglés anhela varios fuera de Africa, porque la opinion de su país teme que nuestra permanencia allí pudiera ser fatal a la Gran Bretaña el día de una guerra general, si para entonces teníamos una fuerte escuadra, ó nos halláramos aliados con otra potencia

marítima. La Gran Bretaña supone que entonces seríamos los dueños del Estrecho y del Mediterráneo, y por esto se preocupa tanto de nuestra permanencia en Africa, y por esto gestiona y va y viene, y acaso proporcione a los marroquíes los medios de pagarnos.

Se confirma la noticia de que el rey Francisco de Nápoles ha ordenado a los cónsules que fueron nombrados por él en el extranjero, que entreguen los archivos napolitanos a los cónsules españoles; pero tambien sabemos positivamente que el gobierno español no ha tenido noticia de este acto espontáneo del desgraciado monarca hasta que en Portugal se han cumplido sus órdenes. Naturalmente los representantes del nuevo gobierno han protestado contra este hecho, pero se nos figura que no debe producir ninguna nueva complicación; supuesta la resolución del gobierno español de no separarse de la mas completa neutralidad en los asuntos de Italia, y que mal puede mostrar interés en hacerse cargo de inútiles papeles, quien como el gobierno español no consintió en recibir los buques napolitanos que habiendo permanecido fieles al rey Francisco se hallaban en las aguas de Gacía cuando su rendición, y quisieron entregarse a España.

El general Prim, marqués de los Castillejos, ingeniero general, se hallará el 2 del próximo setiembre en Madrid.

No se puede fijar, porque aun no está acordado, el momento en que será presentada a las Cortes la reforma general de aranceles; acaso el señor ministro de Hacienda aguarda a que termine la discusión de los graves asuntos políticos pendientes; pero debe saberse que este importante asunto de la reforma arancelaria está terminado, y en un sentido liberal, y que puede presentarse a las Cortes en el momento que crea oportuno el gobierno.

En la actualidad peuden entre los gobiernos francés y español activas negociaciones para uniformar el precio de los despachos telegráficos en ambos países. La Francia, que aun no ha planteado la gran rebaja de precios establecida ya en España ha tomado la iniciativa en este asunto, y el gobierno español ha manifestado ya las condiciones con que podrá llevarse a cabo la uniformidad de las tarifas sin perjuicio de nuestros intereses y con provecho general.

El señor gobernador civil de Navarra, acaba de dar una prueba de los sentimientos benéficos y humanitarios que le adornan, publicando en el *Boletín oficial* de la provincia una circular exortando a todos los habitantes en ella para que concurren con sus donativos a ayudar y socorrer la desgracia de los vecinos de Uztarroz, cuyo pueblo quedó en su mayor parte reducido a cenizas hace pocos días. Ya el gobierno de S. M. y las corporaciones municipal y provincial habian acudido con algunos recursos para ayudar a los mas necesitados.

Las *Noticias* ha pido decir una cosa que no es cierta: que el ministerio sostiene que los archivos de los cónsules napolitanos pertenecen por sus derechos eventuales a la casa de Borbon. El ministerio, como ya en otro lugar lo decimos, no ha tenido absolutamente noticia de la disposición del rey Francisco, ni contestado lo que dice *Las Noticias*, ni nada que se le parezca a las observaciones hechas por el señor baron de Terco.

La prensa ministerial en general, y en particular la *Correspondencia de España*, no puede menos de deplorar sinceramente la suerte que ha cabido al director de *La Instrucción de Málaga*, Sr. D. Tomás Manuel Gonzalez, condenado a 12 años de prision mayor; pero ni la prensa ministerial ni nosotros podemos censurar el fallo del tribunal que lo ha condenado, por resultar de su causa haber afiliado en la sociedad secreta que tan avaragos frutos ha dado en Andalucía, a algunas personas de Málaga.

De Paris recibimos hoy la importante comunicación siguiente, que explica los graves despachos telegráficos que en otro lugar verán nuestros lectores. «Paris 22 de agosto.—Este gobierno ha cedido una vez mas por miedo ó por envidia, a las exigencias de Inglaterra. Lord Palmer ton ha desconfiado de las intenciones de Francia respecto a Nápoles y ha manifestado su propósito de

cooperar hasta donde lo permite el principio proclamado de *no intervención*, a la pacificación del reino de Nápoles, y el gobierno francés para justificarse ha convenido en tomar parte en el proyecto de Inglaterra, cerrando las fronteras romanas a los napolitanos sublevados, mientras una escuadra inglesa evita el contrabando marítimo y da fuerza moral al gobierno de Victor-Manuel. Este suceso puede considerarse como el precursor de otros mas graves, si como es de temer y esperar, la Inglaterra premia a la Francia para que evacue a Roma.

El Supremo Tribunal de Justicia ha dejado sentada, en virtud de sentencias dadas por el mismo, la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que no es objeto de casacion cuestion sobre la cual no haya girado la discusión del pleito.
- 2.º Que no hay falta de personalidad cuando otorgando un poder a un procurador que solo le faculta para reclamar hasta cierta cantidad, se limita la ejecución a esta misma cantidad, aun cuando la reclamacion haya comprendido mas.
- 3.º Que si bien por el fuero de Aragón de 1564 no pueden por regla general obligarse los menores de 20 años, están autorizados para hacerlo con consentimiento de su padre ó madre, y a falta de ambos con consentimiento judicial; que los mayores de 14 años pueden celebrar tambien contratos con el consejo de hombres honrados y de sus padres, interviniendo la autoridad judicial con arreglo al fuero. «De libertatibus et abrogationibus tutoribus per minoris faciendis» y que la observancia de «Emptione et venditione» y las 17 y 20 de «Pretationibus» no exigen para la perfeccion de los contratos sobre bienes raíces el otorgamiento de escritura pública, aunque si para su consumación.
- 4.º Que con arreglo a la ley 1.ª, título 14, part. 6.ª, para que un deudor quede exento de su obligación, es menester que haga el pago de la deuda a su acreedor, y que no puede considerarse como pago de la deuda la consignacion hecha en 5.ª persona no autorizada para recibirla y resistida por el acreedor, sino que es necesario que se haya constituido en depósito legal y de garantía, y que el acreedor se haya negado a recibir el crédito.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy, 736 fanegas de trigo de 54 1/2 a 60 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,553; cebada de 29 a 30 1/2, y la algarroba a 38.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, cuyos originales tenemos a disposición de nuestros suscritores:

Paris 25.
El rey de Baviera irá a visitar al rey de Prusia a Ostende.
Nápoles 24.
El coronel Loren atacó la partida de Chiavone en el monte de Santa Elia, de acuerdo con los franceses.

Soria 24.
Corren rumores de que han llegado fuerzas francesas a Casanova para impedir a Chiavone penetrar en territorio romano.

Londres 25.
Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 14. Los confederados han batido a los federales mandados por el general Lyon en Springfield. El general Lyon ha muerto en la acción. Los federales han tenido 800 muertos y heridos y se han retirado en buen orden a Rolla. Las pérdidas de los confederados son considerables. Corren rumores de que han muerto dos generales federales. Faulkner ha sido preso por traicion. El príncipe Napoleón ha regresado a Nueva-York.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado a 49-00 y la diferida a 42-90.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Pico.—A las 9 de la noche, gran función de ejercicios ecuestres.
Plaza de Toros.—A las cinco.—Se correrán seis toros de D. Felix Gomez y D. Fructosó Flores.—Picadores: Arce y Alva es.—Cantadores: Cayetano Saiz, y José y Manuel Carmona. Trabaja el famoso lidiador *el Corrito*. Los ureanos los de la última corrida.
Ciclismo.—Quinta y última esposion; desde las 9 de la mañana a las 10 de la noche.

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS.

que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado a la calle del Príncipe, número 1.

VAPORES-CORREOS.

A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACIONES. LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella.

LA BENEFICIOSA.

Asociación mutua para colocar economías y capitales. Ingreso hasta hoy. Interés anual, por término medio hasta hoy.

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPÓSITO DE FONDOS CON INTERÉS, CAJA DE AHORROS Y FOMACION DE CAPITALES.

DELEGADO REGIO.—D. CALIS... JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. Sr. Marqués de Castellanos, senador del reino, presidente. Sr. D. Joaquín Huel y Allier, brigadier y propietario, vice-presidente.

Excmo. Sr. D. Fernando Corradi, ministro plenipotenciario de Su Magestad, y ex-diputado a Cortes.

Excmo. Sr. D. Eulogio García Patón, propietario y ex-diputado a Cortes.

Excmo. Sr. D. José de Reiza y de la Torre, brigadier, propietario y ex-diputado a Cortes.

Sr. D. José de Córdoba y Ramos, propietario, secretario.

DIRECTOR GENERAL.—D. Diego Montañ y Huet, abogado del ilustre colegio de Madrid.

ADMINISTRADOR GENERAL.—D. Cayetano Ruiz de Alameda, del comercio.

CAJERO CENTRAL.—D. Enrique Alonso Marañ, tesorero cesante de provincia.

MEDIO MILLON DE RVN. EN TITULOS DEL ESTADO, depositados en el Banco de España, garantizan la gestión administrativa.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos, hasta fin de junio de 1861.

Beneficio: En las liquidaciones de los cinco últimos meses se ha repartido a los señores impositores el interés efectivo de...

UNO POR CIENTO MENSUAL quedando una considerable reserva, y resultando en consecuencia una utilidad...

En las oficinas de la Direccion se distribuyen los prospectos, y estatutos, dando las mas amplias esplicaciones que se deseen.—(10.)

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861.

SALIDAS DE MADRID. 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL. 5 horas 35 minutos de la mañana. Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA. 7 horas 15 minutos de la mañana. Tren regular de viajeros y diligencias.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

de setiembre se celebrará la misa de comunión general a las ocho: antes de la mayor se dará la bendición papal, y por la tarde, después de la reserva, se hará la procesion general de Correa, y se cantará a música la letanía y salve, en el altar de Nuestra Señora.

Incendios.—Es extraordinario el número de incendios acaecidos este mes: el 22 a las ocho y media hubo uno en la calle Mayor producido por la combustion de una vajija de gas portátil que limpiaba un sugeto, y que tuvo la desgracia de quemarse una pierna.

Atropello.—La guardia civil veterana correspondiente al puesto del presidio Modelo de tuvo el día 20 a un cochero que atravesó a un niño, el que tuvo que ser conducido a la casa de socorro de la calle de Fuenarrabal.

Truhan.—El mismo día a las ocho y media de la mañana fué detenido y multado en 100 rs. un sugeto que se ocupaba en jugar a las tres cartas en el paseo de San Vicente.

Barbarie.—En ese día fué tambien puesto a disposicion del señor teniente de alcalde un mozo de cuerda que pagaba atrozmente a un niño de 8 años en la plazuela de Santo Domingo.

Pormenores.—Los guardias civiles veteranos que mas se distinguieron en el incendio de la habitacion de la calle de Preciados, fueron un sargento, un cabo segundo y cuatro gus dias, haciendo a su pronto y eficaz auxilio que el fuego no penetrase en la caja de la compania.

Captura.—El inspector de la Aduana ha capturado tres su etos reclamados por la autoridad militar.

Vacante.—La administracion de Hacienda pública de esta provincia, anuncia la vacante del estanco del pueblo de Lozoya, por e espacio de ocho dias.

Cartas detenidas.—Lo están en la administracion del correo central por falta de sellos las recogidas de los buzones el día 22 y dirigidas a Antonio Millot, Granada; Aniceta Sanchez, Mondejar; Carlos A. Araricio, Sanaucana; Domingo Gamez, Aranjuez; Francisco Reyner, Alicante; Laura Stoffl, Carabanchel A.; Lorenza Castells, Burgo de Osma; Miguel Ausubi, La Granja; María Fernandez, Granada; Pablo Moreillo, Madrid; José Pedro A. Saca, S. Ildefonso; Pedro Zafra, Carabanchel A.; Pedro Gonzalez, Nevada; Teresa Taberner, Figueras; Vicenta de Lara, Gayangos, y Vicente Correas, Villanueva de la S.

Anuncios oficiales.—La alcaldia-corregimiento de esta capital, anuncia barse de manifiesto las cuotas respectivas al año último en la secretaria del Excmo. ayuntamiento.

Llamamientos militares.—Por la auditoria de guerra de Castilla la Nueva se llama a D. Pedro Garaveti.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de Lavapiés se llama a José Romero, a D. Eugenio Fernandez; por el del Barquillo a Eduardo Bugarin Garcia; por el de las Ventillas a junta de acreedores de doña Juana Saca; por el de Hacienda pública a D. Lucas Ballesteras; por el del Mediodía a José Moreno Campos; por el de Prado a Celestino Acebo Muñoz; por el de Maravillas a D. Francisco Polanco y don Fulgencio Ruiz.

Prezo.—El viernes lo ha sido un sugeto por haber pegado a otro un pisto-

leto en una mano, en la Huert del Bayo. La guardia del puesto del Rastro le condujo a la prision, de donde fué trasladado a la cárcel por el inspector: el herido, que lo estaba de gravedad, fué llevado al Hospital general.

Desgracias.—Dice un periódico, que anteayer a la una atropelló el coche de plaza núm. 51 en la calle de Carretas a un hombre anciano, causándole bastante daño en una pierna, y que el mismo día y a la misma hora, fué conducido al Hospital general un pobre albañil que se ha fracturado un brazo y una pierna a consecuencia de una caída desde el andamio en que trabajaba.

Ayer a cosa de las nueve de la noche atropelló un caballo que montaba un caballero, a una señora que atravesaba la calle de la Montera por la Pueta del Sol; sus gritos de dolor ó espanto se oyeron en todo el ámbito de tan espaciosa travesía y según nos aseguraron no sufrió daño notable.

Querelela.—El viernes a las ocho y media de la noche ocurrió un escándalo repugnante, según dice un periódico, en la calle de Silva entre un sugeto y dos mugeres que llevaban tres niños.

ANUNCIOS.

SE ARRIENDA EL CUARTO del Novillero, de la dehesa de la Carrera, término de Cheltes, provincia de Badajoz, de la propiedad del Excmo. señor conde de Via-Manuel.

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga a mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Morquez.

NUEVO VAPOR ESPAÑOL

DESDE VALENCIA A BARCELONA Y MARSSELLA, IBERIA.

es sobresaliente marcha al mando de su capitán Font; saldrá de Valencia el lunes 26 de agosto a las cuatro de la tarde, para los citados puntos de Barcelona y Marsella.

COLEGIO POLITÉCNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO.

En competencia con los primeros Liceos de Europa, Carrera de San Gerónimo, núm. 40.

Comprende: 1.º la instruccion primaria; 2.º a segunda enseñanza incorporada a la Universidad; 3.º las clases preparatorias para todas las carreras especiales; y 4.º cuantas clases de adorno están en uso.

BEDFORD BURYS Y CA DE SHEFIELD (INGLATERRA.)

Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinaria, cuchilleria, palas, sierras y toda clase de cuchilleria.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA.

WM. ASH. Y CA.

SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal.—(00, 00, 00, 00 y 25.)

REVOLVERS, GRAN SURTIDO.

Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.—(Ag. 0, 00, 00, 60, 60, 00, 00, 23, 23, 27, 29, 31.—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

GRAN FÁBRICA DE FUNDICION DE AZUFRE,

TITULADA VIRGEN DEL MAR. SITA EN LA CIUDAD DE LORCA.

NIGRITINE VEGETAL,

Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres.

La subasta tendrá efecto el 28 de setiembre próximo vendiendo, a la una del día, en casa de la Excmo. señora del mismo título, calle de la Piedad, número 6, principal, donde se manifestarán las condiciones del arriendo; y en Badajoz, ante el administrador don Carlos Marqués.—(Ag. 0, 0, 00, 00, 29.—Set. 5, 12, 19.)

DOÑA PETRA TARAZONA, de estado viuda, le sperada de caridad, en el cuarto segundo de la casa núm. 14, calle de Santa María, ruega a los señores presidentes de juntas de parroquias, beneficencia y demas personas caritativas, se dignen a correarla con una limosna, pues se halla por falta de recursos, sin poder emprender su viaje a Zaragoza indispensable de todo punto.

PERMUTA.—UN EMPLEADO en provincias, de real nombramiento y con el sueldo de 8,000 rs. quiere permutar con otro oficial de real nombramiento de las oficinas de Madrid, de 6,000 rs.

En las oficinas de LA CORRESPONDENCIA podrá presearse el sueto a quien le comode a D. Manuel Guevara quien enterará.

COSTURERAS.—SE NECESITAN oficiales de blanco. Darán razon calle de Barcelona, núm. 7, segundo izquierda.—(25 y 26.)

DON JULIO FAUCHET DENTISTA de S. A. R. el duque de Anula. Conservacion de los dientes y que las caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga a mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Morquez.

NUEVO VAPOR ESPAÑOL

DESDE VALENCIA A BARCELONA Y MARSSELLA, IBERIA.

es sobresaliente marcha al mando de su capitán Font; saldrá de Valencia el lunes 26 de agosto a las cuatro de la tarde, para los citados puntos de Barcelona y Marsella.

COLEGIO POLITÉCNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO.

En competencia con los primeros Liceos de Europa, Carrera de San Gerónimo, núm. 40.

Comprende: 1.º la instruccion primaria; 2.º a segunda enseñanza incorporada a la Universidad; 3.º las clases preparatorias para todas las carreras especiales; y 4.º cuantas clases de adorno están en uso.

BEDFORD BURYS Y CA DE SHEFIELD (INGLATERRA.)

Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinaria, cuchilleria, palas, sierras y toda clase de cuchilleria.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA.

WM. ASH. Y CA.

SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal.—(00, 00, 00, 00 y 25.)

REVOLVERS, GRAN SURTIDO.

Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.—(Ag. 0, 00, 00, 60, 60, 00, 00, 23, 23, 27, 29, 31.—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

GRAN FÁBRICA DE FUNDICION DE AZUFRE,

TITULADA VIRGEN DEL MAR. SITA EN LA CIUDAD DE LORCA.

NIGRITINE VEGETAL,

Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres.

Es todos tiempos los quimicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, a lojos de la perfeccion, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caida del pelo.